



PERIÓDICO SEMANAL LITERARIO

Redacción y Administración: San Cristóbal, 12; Sueca.

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

Número suelto
10 céntimos

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:
En Sueca, 75 céntimos trimestre.
Fuera, 85 " " "
PAGO ADELANTADO

Número atrasado
15 céntimos

DE ACTUALIDAD

Patriotismo es un simpático vocablo que muchos pronuncian sin conocer su verdadero significado; y otros desvirtúan, utilizándolo en la satisfacción de sus personales conveniencias, cuando precisamente ese es, su sentido inverso.

Patriotismo, según la universal definición que de esa palabra se ha hecho en todos los idiomas, es el amor á la patria, que uno de nuestros más castizos escritores define en estos ó parecidos términos: «Comienza en la familia, continúa en el hogar, llega al pueblo, pasa por la región y termina en la nacionalidad.»

En todos y en cada uno de esos grados, las afecciones á ellos peculiares y los deberes dimanantes de esas afecciones, nos imponen sacrificios, en la medida de las necesidades que los informen.

Ahora bien: partiendo de la antedicha

definición, nos encontramos con que el patriotismo aplicado al pueblo donde se vive, ocupa el tercer lugar en el orden de preferencia, que en el caso actual y dadas las circunstancias azarosas porque el nuestro atraviesa, se refunde en un solo concepto, con respecto al segundo y al primer lugar constituyéndonos en familia, á los efectos del interés común que esas circunstancias demandan.

Difíciles, muy difíciles son hoy y lo serán aún más en las próximas crudezas del invierno esas circunstancias, para la parte de esa nuestra familia que vive del mísero jornal; y ante tan adversa perspectiva, pidiendo están esas circunstancias el concurso de todos los que podamos otorgarlo y menguado será el que lo escuse.

La riqueza de nuestro suelo representada en su mayor parte en la producción arrocerá, mermada aparece muy considerablemente por accidentes imprevistos; y aba-

tida por esa contingencia, disputa al trabajo emolumentos que lo alimentan. De ahí que se presenten peligros y conflictos que si bien en la hora presente las esperanzas detienen, el porvenir si de él nos olvidamos, descubrirá con su triste realidad.

Preciso es, desgraciadamente para todos, que nos dispongamos con tiempo, cada cual en la medida que sus fuerzas económicas lo permitan y la Corporación municipal esforzando su actividad en favor del acometimiento de las obras que están en proyecto, á imponernos el sacrificio de nuestros particulares intereses los unos y el de las comodidades los que de la otra forman parte, para demostrar que sabemos bien lo que es patriotismo y que no ignoramos los deberes que su recta inteligencia nos impone.

Preparémonos con tiempo á acudir como podamos y debamos al llamamiento de la necesidad que se aproxima, sin preveniciones, sin distingos, sin pretextos y con el propósito firme y decidido de no escuchar más voz que la del común afecto, esforzándonos en la aportación de medios, y recursos que atenuar puedan las dolorosas consecuencias que el malestar de las clases trabajadoras lleva siempre consigo y en cuyas devastadoras corrientes, todos sin distinción habremos de ir envueltos.

Atras los recelos; fuera de lugar los consejos del egoísmo. Estrechemos por el momento siquiera las distancias que por razones de política, por intransigencia de partido, ó por contrariedad de opiniones nos separen, ya que por desgracia así viene aconteciendo: y unidos por los lazos del más alto y más enaltecido altruismo con aplicación á nuestros hermanos los hijos del trabajo, acudamos generosa, leal y desprendidamente adonde se nos llame, y adonde sin ser llamados nos consideremos útiles, al objeto de prevenir con oportunidad los conflictos que el hambre y la miseria

originan allí donde el uno y la otra se manifiestan, y á cuya manifestación está esta zona abocada, por las razones que ligeramente dejamos expuestas.

Un milagro de la ciencia

La tisis es la enfermedad de nuestros días. Muchas y variadas son las causas que concurren á multiplicarlas, causas que es inútil recordar aquí. Hasta ahora el nombre general que se ha dado á la tisis es de: La enfermedad incurable.

Hoy al fin hemos sabido con mucha alegría, que el célebre profesor *Giuseppe Bandiera*, de Palermo (Italia), un sabio que ha envejecido en la ciencia que ejerce, después de largo y profundos estudios ha descubierto un remedio singularmente eficaz contra los microbios de la tisis, y á consecuencia de los éxitos obtenidos y de la importancia de su descubrimiento, se promete someter su específico al examen de una comisión del gobierno, á fin que este último se sirva experimentar el nuevo remedio en los hospitales civiles y militares, y además hacerlo conocer por conferencias en las principales ciudades de Italia.

El Doctor *Bandiera* habita en Palermo, Calle Cavour 89 y 91; posee numerosos testimonios de médicos, como de enfermos milagrosamente restablecidos. El periódico *Il Secolo* fué el primero en dar el feliz anuncio á la humanidad paciente. Este periódico dice así:

«El remedio ofrecido para curar la tisis es según se cree, un antiséptico.

El doctor *Bandiera* sostiene que su remedio hace desaparecer los síntomas de la tisis en el término de dos ó tres meses matando el bacilus de Koch, y que el paciente se encuentra en estado de cura en el perentorio término de 120 días. El Doctor *Bandiera* ofrece su medicina á todos los que tengan necesidad. Se reserva publicar un análisis de su descubrimiento hasta que se haya reunido la Comisión Sanitaria provincial.»

Para concluir: Por el momento nos felicitamos con el ilustre y venerable médico é invitamos á todos los que padecen para que se le dirijan inmediatamente. No hay que perder tiempo; ¡el primer golpe de tós no es casi siempre más que el primer estertor de la agonía! Los pedidos deben hacerse en francés ó italiano.

EL

En los cuencia de temas, pr estimularl

¡La vin tos unidos porque pa intervenci

¡El dim pero este e cos, á disp sea el *cum* bolsillo de

¡El po quien más de él, no p le cierra ca virtud, la c

El rico guiente no

Quedan tener diner las necesid para ello c veniente d é ingresos bajo, son i mordial. Q en tales co

¡Oh Ins Monte de l chas, ó caji ciliar!o! Vu vuestro ah hogar desm dadero pob con su trab miantes ne tanto un sa rre. Ante t ciones de martirio efi que pudiera ríamos que

Quando que haya p cuentan la del trabajo ciones.

LOS R QU

No es en lismos se ha

EL AHORRO

En los periódicos se habla con mucha frecuencia de «la virtud del ahorro» y de los sistemas, procedimientos, modos y formas de estimularla ó estimularlo.

¡La virtud! ¡El ahorro! He ahí dos conceptos unidos estrictamente por el vil interés; porque para que se verifiquen es precisa la intervención del dinero.

¡El dinero! Es un factor como el tiempo; pero este está siempre, como los malos cómicos, á disposición de las empresas, y aquel ó sea el *cumquibus* es forastero en la casa ó en el bolsillo del pobre.

¡El pobre! También es otro factor. Es quien más necesita del dinero y como carece de él, no puede ahorrar. He ahí por donde se le cierra casi herméticamente la puerta de esa virtud, la del ahorro.

El rico no necesita ahorrar y por consiguiente no practica esa virtud.

Quedamos en que para ahorrar es preciso tener dinero. Pero hay que vivir, subvenir á las necesidades de la existencia, y se tropieza para ello con el grave con el gravísimo inconveniente de que los sueldos, salarios, jornales é ingresos que cada quisque tiene por su trabajo, son insuficientes para esa atención primordial. Quien es el guapo pues que ahorra en tales condiciones?

¡Oh Instituto nacional de Previsión! ¡Oh Monte de Piedad y Caja de Ahorros! ¡Oh huchas, ó cajitas metálicas para el ahorro domiciliario! Vuestra previsión, vuestra piedad y vuestro ahorro, no llevarán un panecillo al hogar desmantelado y frío del pobre, del verdadero pobre que es el que trabaja y no gana con su trabajo para subvenir á las más apremiantes necesidades de la vida, siendo por lo tanto un sarcasmo el pedirle á este que ahorre. Ante todo sería preciso ponerlo en condiciones de poderlo hacer y este sí que sería martirio eficaz y contundente á los efectos de que pudiera prosperar como nosotros deseáramos que prosperase la virtud del ahorro.

Cuando no hay para comer no es posible que haya para ahorrar y en este caso se encuentran la generalidad de los que vivimos del trabajo personal en sus distintas aplicaciones.

LOS RADICALISMOS QUE HACEN FALTA

No es en lo político donde esos radicalismos se han de menester; es en lo econó-

mico donde más se echan de ménos y ménos atención y solicitud se les presta, pues la verdad sea dicha en lo referente al desenvolvimiento de las energías físicas del país, está todo por hacer.

Las producciones de nuestro rico suelo, luchan inútilmente con la falta de comunicaciones rápidas y baratas. El mar, vehículo universal, está lejos de los centros productores, y nada se dice para remediar este grave entorpecimiento.

Aunque no deje de hablarse de ferrocarriles secundarios, de caminos vecinales y de vías navegables, todo eso es más bien reflejo de una aspiración general, que persuasión profunda de la urgencia en satisfacer una necesidad ineludible.

¿Es que el país sólo expresa el deseo de realizar esas reformas indispensables para el desenvolvimiento de su riqueza cuando suben al Poder determinados personajes, y que cuando estos dejan de ser ministros, se deja también de pensar en resolver esos problemas?

Las apariencias así lo parecen señalar; pero sería menester sondear un poco el espíritu público para persuadirse de que el mal grave de que se padece en nuestro país es el de que no hay en las alturas una verdadera orientación nacional.

Los partidos y los Gobiernos se suceden en medio de la mayor esterilidad, y sus programas ó propósitos no se relacionan de un modo directo y positivo con la apremiante satisfacción de las necesidades públicas.

Hubo un tiempo en que se habló mucho del Catastro y de todo lo relativo al Catastro y descubrimiento de la riqueza oculta. Abrigióse la ilusión de resolver en plazos relativamente cortos ese gran problema, aliviando á los contribuyentes de buena fé con la rebaja de las cuotas de tributación y triplicando ó cuadruplicando á la vez los recursos ordinarios del Estado. Todo eso ha quedado reducido á su más mínima expresión.

Muchas veces se ha dicho: la revolución que en España se necesita es la del modo de producir y transportar; para eso es preciso hacer que surjan capitalistas arriesgados, comerciantes y especuladores atrevidos, ingenieros audaces é inteligentes que cambien

y transformen este medio ambiente de pereza y de rutina.

El empréstito de mil quinientos millones de pesetas que se va á hacer, se diluirá en la Nación sin resultado útil en ese sentido, como ha ocurrido ya muchas veces, si en su aplicación al desarrollo material del país no preside un criterio, una orientación verdaderamente nacional en el orden positivo, que tienda á hacer desaparecer los constantes entorpecimientos, las perennes dificultades, la atávica pereza mental, que vienen impidiendo que la vida material del país se desenvuelva en la forma progresiva y conveniente que su prosperidad requiere.

Esos son los radicalismos que hacen falta.

EL LUJO

Lo supérfluo nos ahoga, como á Robespierre la sangre de Danton. Existen tales atractivos y tantas tentaciones para comprar lo que deslumbra, aun cuando no sirva para nada, que se necesita gran fuerza de voluntad para resistir.

Existe un viejo refran que dice: «Si quieres verte pobre, compra lo que no necesitas». Y es tan verdad, que los ricos se hacen pobres; y como es lógico, los pobres se hacen ricos, aquellos comprando lo que no han de menester y estos vendiendo lo que á ellos no les sirve.

La moda por lo que respecta al vestir, explota admirablemente esa versatilidad de las gentes. Muchas prendas de indumentaria durarian mucho tiempo, pero los sastres, las modistas, los sombrereros, los confeccionadores de ropa blanca se morirían de hambre y por eso varían continuamente las modas.

Todavía, alambicando mucho, se podria considerar como necesario el vestir á la *desnuda* pero ¿y la inmensidad de baratijas que relucen en los escaparates y se adquieren sin necesidad? Las tres cuartas partes de los objetos de fantasia que se exhiben en los bazares son supérfluos y sin embargo se compran.

Eso es lo que arruina á los ricos y lo que impide prosperar á los pobres. Los que tienen grandes fortunas se suelen permitir el lujo de proteger las industrias; pero ¿y los pobres de la clase media que apenas si tienen para las obligaciones inescusables y se gastan lo que no pueden en fruslerías.

En la calle, en el café, en los paseos, todos parecemos potentados, y sin embargo, habrá

muchos que no se desayunan porque no pueden, otros que comen mal cuando comen y no pocos que no cenan.

Se predica el orden y la economía sin éxito alguno. En las poblaciones pequeñas que no hay aliciente para gastar, todavía se puede tener método entre los ingresos y gastos. Pero en las demás resulta imposible el someterse á ese régimen.

Hay otra clase de lujo que cuesta caro tambien. El de presumir. Las fiestas onomásticas de los amigos ó amigas: los regalos á los parientes ó conocidos que se casan, los presentes por cualquier causa ó motivo, etc., etc.

En resumen: que en cosas supérfluas se gasta más que en las necesarias y todo se paga con dinero, que las más de las veces no se tiene, creándose deudas é imponiéndose privaciones y sacrificios que van poco á poco aniquilando á los individuos y á las familias; á los pueblos y á las naciones.

La tisis que diezma á las generaciones presentes no tiene origen. Hay que reirse del bacilo virgula que es el que según dicen produce tan terrible enfermedad, cuando realmente la causa que lo origina es... el afán de lucir cuando no se puede porque ese lucimiento impone la precisión de prescindir de lo indispensable.

Pero no vayamos con filosofías á los y á las elegantones, á las y á los petimetres y sobre todo á los necios de uno y otro sexo que se someten voluntariamente á la esclavitud que produce el tiránico imperio de la moda... de los convencionalismos... de las costumbres... y de las tonterías...

DE LITERATURA

El sueño de la niña

EPISODIO

En la humilde casa de un honrado labrador de Albuquerque, pueblo de la provincia de Badajoz, encontrábame hace ya bastantes años, cumpliendo obligaciones anejas al destino que entonces tenía.

Llamó mi atención un cuadro con marco dorado que contenía una guirnalda de flores magistralmente bordadas en un blanco lienzo de seda, en el que la inaplacable dureza del tiempo había hecho alguna mella y en cuyo centro con letras bordadas tambien se leía lo siguiente:

«Desde aquí velo por vosotros; sed buenos y alcanzareis la recompensa que yo.»

El Sr. Ricardo, que así se llamaba dicho

labrador, obraba el cuadro de la piedad y la caridad, se esplicó en

Ese cuadro de la hija Adela: hoy tiene 19

Hace siete años que María me de tudes segura del Cielo leg

Desde entonces sombría. ¡L

No tengo educación y cionan.

Todas las pequeñas, y virtuosa y cristiana se una visita a de la poblac

Ante su la cruz que flores si las caso, la fría

Muchas los más peq

—¿Y ma Yo les co

—Ya vo Y se que niños! ¡Cuan

Una ma des... Lo ter fallecimiento manicó que que la man rodeada de por vosotros compensa q

Esa es l os habrá so

Mi hija un cuadro estuviesen toso y lo te preferente. de él, pues no irá á po lo tengo di

Con esto su narració tos.

Al retir tara á su h

labrador, observó la atención con que yo miraba el cuadro; y comprendiendo que mi curiosidad deseaba saber el origen de aquella inscripción, saliendo al encuentro de mi deseo se explicó en los siguientes términos:

Ese cuadro que veis está bordado por mi hija Adela: lo bordó cuando tenía doce años: hoy tiene 19.

Hace siete que yo me quedé viudo. Mi María me dejó con cinco de familia. Sus virtudes seguramente que habrán encontrado en el Cielo legítima recompensa.

Desde entonces mi vida se desliza triste y sombría. ¡La amaba tanto!

No tengo más distracción que la que la educación y el trato de mis chicos me proporcionan.

Todas las tardes al salir de la escuela los pequeños, y desde el octavo día en que mi virtuosa y queridísima compañera recibió cristiana sepultura, voy con ellos á hacerle una visita al Cementerio, que dista muy poco de la población.

Ante su tumba nos arrodillamos, besamos la cruz que allí está colocada y rociamos con flores si las hay ó con yervas olorosas en otro caso, la fría losa que la cubre.

Muchas veces Ricardo y Manuel que son los más pequeños me preguntan:

—¿Y mamá?

Yo les contesto siempre con dulzura.

—Ya volverá hijos míos.

Y se quedan convencidos. ¡Oh felices los niños! ¡Cuan fácil es engañarlos!

Una mañana, siguiente á una de esas tardes... Lo tengo muy presente: á los 20 días del fallecimiento de mi esposa, mi Adela me comunicó que en aquella noche había soñado que la mamá estaba en el Cielo y desde allí rodeada de ángeles decía: «Desde aquí velo por vosotros; sed buenos y alcanzareis la recompensa que yo».

Esa es la inscripción cuya lectura tanto os habrá sorprendido.

Mi hija me rogó que la permitiera bordar un cuadro donde esas emuladoras palabras estuviesen reproducidas. Yo accedí muy gustoso y lo tengo colocado como veis en lugar preferente. Por nada del mundo me desaría de él, pues aun cuando pertenece á mi Adela no irá á poder suyo mientras yo viva. Así se lo tengo dicho.

Con esto dió por terminado el Sr. Ricardo su narración y nos ocupamos de otros asuntos.

Al retirarme le supliqué que me presentara á su hija. Así lo hizo y tuve el gusto de

ponerme á las órdenes de aquella encantadora criatura, de la cual no he vuelto á saber más.

M. PIDALLA.

DE LA LOCALIDAD

AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesión celebrada el día 19 del actual.

Leida el acta de la anterior quedó aprobada.

El Ayuntamiento se dió por enterado de la correspondencia oficial recibida y de la relación de los ingresos y gastos verificados en la Caja municipal durante la anterior semana.

Se autorizó el pago de varios recibos, cuentas y facturas presentadas al cobro.

Se concedió á D. José M.^a Carbonell la licencia por el mismo solicitada para cambiar las puertas de la casa número 15 del Muro de la Raconada.

Se aprobaron las cuentas del tercer trimestre del corriente año rendidas por el Administrador de Consumos correspondientes á este impuesto y al arbitrio de degüello.

Se acordó que por el negociado de Secretaría que corresponda se proceda á formar el padrón de cédulas personales y utilizar el recargo municipal del cincuenta por ciento sobre ese impuesto durante el año de 1911 y de diez y seis por ciento sobre las cuotas del Tesoro que por la Contribución territorial, urbana é industrial se impongan á los contribuyentes en el reparto y matrícula del indicado año.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

NOTICIAS

La conservación de frutas

No ha muchos días expusimos á nuestros lectores, un medio sencillo y práctico de conservar en buen estado las uvas y hoy volvemos sobre el mismo tema para hablar de otras dos preparaciones que nos permitan comer fresco y jugoso el preciado fruto, al cabo de llevar ocho ó diez meses cortado de la parra.

El más sencillo de los dos sistemas de conservación consiste en colocar los racimos de uva en un tonel que cierre perfectamente, alternándolos con capas de salvado de trigo

seco al horno. No creemos sea necesario advertir que la uva debe estar perfectamente sana y seca.

Cerrado todo lo herméticamente posible que sea el tonel, será colocado en sitio seco, y en el que la temperatura, además de ser muy poco elevada, no sufra grandes variaciones.

El otro modo de conservar las uvas es uno muy usado en Francia, y el cual, según todos los testimonios, da muy excelentes resultados, aventajando a todos los demás conocidos hasta ahora, en que el fruto no pierde en absoluto nada de su aroma, jugosidad y grato sabor.

En perfecto estado de madurez la uva, se corta el racimo unido a un trozo de sarmiento que tenga tres ó cuatro nudos en cada lado, introduciéndose la extremidad superior de éste en cera fundida, para que ésta quede bien adherida, evitando así el escape de la savia, y la inferior en un frasco, redomita ú otro recipiente por el estilo, lleno de agua, á la cual se habrá agregado unos ocho ó diez gramos de carbón vegetal. Hecho esto no hay más que tapar igualmente con cera la boca del frasco y colocar éste en situación de temperatura uniforme y no muy baja.

Por lo que se refiere á las peras, manzanas y demás frutas de su especie, se conservan en buen estado largo tiempo sin preparación especial, bastando la adopción de algunas precauciones para que no se pudran. La principal de estas consiste en colocarlas en parajes cuya temperatura no exceda de diez grados ni baje de cuatro. Otra esencialísima es que las frutas no se toquen unas á otras.

Para conservarlas en buen estado se colocaran entre paja ó musgo muy seco en cajas de álamo ó abeto, que se cierran herméticamente en otra mayor, que desde luego será depositada en lugar seco y que reúna las condiciones de temperatura que dejamos apuntadas.

El señor Alcalde D. Pedro J. Serrano entiende, y así lo viene demostrando desde que con tanto acierto viene desempeñando tan prestigioso cargo, que debe prestar atención á las indicaciones de la prensa, siempre que estas sean justas y oportunas; y al efecto se ha servido ordenar la inmediata recomposición de los boquetes abiertos en el paredón de la acequia, que pasa por el último tramo de la calle de Sagasta, de cuyo asunto nos ocupamos en uno de nuestros anteriores números.

Nos complacemos en dejarlo así consignado.

En el laboratorio de Roscoff, el Sr. Jough

se ha propuesto averiguar si la luz coloreada tendría sobre los animales una influencia comparable á la que ejerce sobre las plantas,

Los experimentos han sido hechos con los huevos de la rama verde, de la trucha y de un caracol de agua dulce.

Las luces *violeta* y *azul* se han mostrado notablemente favorables; la *amarilla* y la *blanca* tienen menos acción; la *oscuridad* no ejerce acción alguna. Por el contrario, las luces *roja* y *verde* parecen ser decididamente nocivas.

Se ha llevado á cabo una serie confirmativa de experiencias, con animales en estado casi inanimado, y los resultados demuestran que, sometido un animal á la influencia de la luz *violeta* ó *azul*, se acelera su muerte, porque la vida es en ella más activa, según parece, y por tanto, el desgaste del organismo es mayor.

En la luz *verde* y en la *roja* es donde los animales han ido «tirando» más tiempo.

Nos hacemos eco de un ruego que se nos ha transmitido.

Se trata de que roguemos á la primera autoridad municipal que obligue á sus dependientes á que eviten completamente el espectáculo que diariamente y á todas horas ofrecen chiquillos y grandones de la población, los cuales provistos de largas cañas van dando tajos á diestro y siniestro, pretendiendo cazar las golondrinas que alegres discurren por las calles de la población.

Esto, además de demostrar malos sentimientos en quien lo ejecuta por perjudicar á seres inofensivos y beneficiosos para la agricultura, expone á que un pacífico ciudadano de golpe y porrazo se encuentre con que le saltan un ojo ú otra cosa por el estilo.

Creemos que es digna de tomarse en consideración esta queja y que se evitara.

El juego en los Estados Unidos

El gobierno ha dado un reglamento acerca del juego cuyas disposiciones son las siguientes:

1.^a Cada casa de juego pagará por vía de licencia 7.000 dollars mensuales.

2.^a La casa donde se juegue sin licencia pagará, si se descubre, cinco veces dicha cuota; si reincidiese se cerrará el establecimiento y se mandará á presidio á los dueños.

3.^a Toda casa de juego tendrá durante la noche un gran farol, y de día una muestra con la siguiente inscripción: «Casa de vicio donde se reúnen hombres de malas costumbres, indignos de la sociedad y de la familia.»

4.^a Un
la entrada
registro de
siguiente
ciudad.

Es la m
contra la in
da la ha da
ciones la
mundo.

La falta
que casi to
ese servicio
policía urb

Entre o
cepto la de

Urge, p
venientes e
una poblac
tra.

Continu
los Santos,
le ocurra el
que señale
ninguna cl
allí sin or
yendo.

Nada s
do, ni de la
cuelas, ni
ninguno d
zación; y c
y presentir
hay donde
esperanza
efecto.

Llaman
policía urb
en que se
arrabales
deros de t

Por all
señores ed
paseito; pu
se avergon
de el aban
tomando c

El divo
persona de
americana
imaginaci
prendido l

4.ª Un agente de la autoridad fiscalizará la entrada y salida de tahures y llevará un registro de los nombres, que hará publicar al siguiente día en todos los periódicos de la ciudad.

Es la medida más enérgica que se conoce contra la inmoralidad del juego; y esta medida la ha dado sin miramientos ni contemplaciones la Nación más progresiva y libre del mundo.

La falta de urinarios está ocasionando el que casi todas las calles de la Ciudad presten ese servicio, con detrimento del ornato, de la policía urbana y de la decencia pública.

Entre otras calles se distingue en ese concepto la de S. Cristóbal.

Urge, pues, adoptar las disposiciones convenientes en evitación de eso que desdece de una población tan importante como la nuestra.

Continúa destruyéndose la montaña de los Santos, sin que nadie, ni á uno siquiera, se le ocurra el ordenar una inspección facultativa que señale hasta donde puede, sin peligro de ninguna clase, ser utilizada la piedra que de allí sin orden ni concierto se viene extrayendo.

Nada sabemos ni del ensanche del mercado, ni de la construcción de locales para escuelas, ni de la del nuevo matadero, ni de ninguno de los proyectos pendientes de realización; y como el invierno se nos echa encima y presentimos lo que habrá de acontecer si no hay donde emplear gente, lo recordamos con esperanza de que el recuerdo produzca algún efecto.

Llamamos la atención de la Comisión de policía urbana acerca del estado de suciedad en que se encuentran la mayor parte de los arrabales de la Ciudad, convertidos en vaciedades de toda clase de inmundicias.

Por allí seguramente que ninguno de los señores ediles se toma la molestia de dar un paseito; pues si así lo hicieran, de seguro que se avergonzarían de vivir en una Ciudad donde el abandono en punto á policía urbana, va tomando carta de naturaleza.

El divorcio ha encontrado su apóstol en la persona de la señorita Gussio Drewitz, una americana que posee inmensa fortuna y una imaginación entusiasta. Esta dama ha emprendido la guerra contra el matrimonio, pre-

tendiendo impedir que las mujeres sean esclavas en el matrimonio y debe librárselas de la opresión marital.

Emplea toda su inmensa fortuna en realizar el proyecto, y hace anunciar que tiene fondos á disposición de todas las mujeres, sin distinción de razas ni religiones, que quieran divorciarse.

Mañana domingo tendrá lugar en el Teatro de la Paz la subasta de las replazas de los cotos de tiradas de aves acuáticas de las partidas de Calderería y Basals y Correchola, Cavall y Maltinar de este término.

La Alcaldía adoptará cuantas medidas conceptue necesarias para mantener el mayor orden dentro de los cotos.

SECCION RELIGIOSA

DIETARIO

16. Dom.—San Ambrosio obispo.
17. Lun.—San Alejandro mártir.
18. Mar.—San Lucas evangelista.
19. Miér.—San Pedro de Alcántara confr.
20. Juev.—Santa Irene virgen.
21. Vier.—Santa Cecilia virgen.
22. Sáb.—San Heredio soldado mártir.

Semana religiosa del 17 de Octubre al 23 del mismo.

Miércoles.—Ejercicio del día 19 al P. S. José por D.ª Juliana Artal Miñana.

Jueves, Viernes, Sábado y Domingo.—Cuarenta horas por los consortes D. Juan Bta. Ferrer y D.ª Catalina Beltrán, con misa cantada y por la tarde vísperas, sermón, trisagio y reserva.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

NACIMIENTOS.

Salvador Matoses Palacios, José Caplliure Fos, Juan Castañer García, Carmen Palacios Gómez, Dolores Devesa Pérez, Salvador Navarro Orts, Benjamin García Tortosa, Isabel Bó Lerma, María Martínez Siver.

DEFUNCIONES

Josefa Mulet Costa, 70 años; Francisco Penella Martí, 42 años; Salvador Sanz Alba, 17 meses.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Imp. de Sueca de Máximo Juan.

SECCION DE ANUNCIOS

CARLOS SALAZAR

Fábrica de Gaseosas

DE LA BOLA

elaboradas con selectos Jarabes de azúcar

En este nuevo establecimiento se sirven abonos al precio de 1'25 pesetas por cada docena de botellas.

Cerrillo, 5.—SUECA

FONDA



EL SIGLO



C. de la Sangre, 27

CULLERA

Colegio Politécnico de Sueca

CALLE DE D. JAIME EL CONQUISTADOR, 15

Director: **D. Rafael Lapesa**

Doctor en Filosofía y Letras

1.ª Enseñanza, integral y graduada. ~~~~~

2.ª Enseñanza, libre ó incorporada al Instituto de Valencia. ~~~~~

Carreras de Maestro, de Comercio, Correos, Telégrafos y muchas especiales. ~~~~~

Enseñanza del idioma internacional Esperanto y clases de adorno. ~~~~~

Alumnos internos, mediopensionistas, permanentes y externos.

Profesorado titular numeroso y competentísimo.

PÍDANSE REGLAMENTOS.

Dr. Valls y Mascarós

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES SECRETAS

VENEREO  SÍFILIS  MATRIZ  ORINA
GARGANTA  BOCA  NARIZ  OÍDOS

DISPENSARIO ANTIRREUMÁTICO

DEL DOCTOR VALLS

Curación rápida de la ciática y reumatismo con las inyecciones de suero oxigenado gaseoso del DR. PINO, de Madrid.

HORAS DE CONSULTA:

De 10 á 1 tarde y de 6 á 8 noche

Palau, 14-VALENCIA-Palau, 14

(frente á la Central de Correos)

Obras publicadas y de venta

en esta Administración.

Por D. José Bernat Bladoví.

El Sueco, 1 peseta.—Los pastores de Belén, 0'50 ídem.—Famoso Litigio, 0'40 id.—Cheroni y Bartoleta. Carta d'un soldat, 0'15.—Pascualo y Visanteta, 0'15.—Batiste Moscatell, 0'15 id.—Qui tinga cuqs que pele fulla, 0'25 id.

Por D. Juan B. Granell.

Historia de Sueca, 2 tomos en rústica, 10 pesetas.

Por D. Juan Llopis Escrivá.

Alma Soñadora, 0'75 pesetas.

DISPONIBLE.

Mano S. Lapesa

Chavez D. Chavez

IFÓS

RETAS

ORINA

OÍDOS

LS

matismo
do ga-

oche

u, 14

ación.

oví.

stores

Liti-

bleta.

cualo

Tosca-

que

II.

ica, 10

ivá.



Re

Número
10 cent

CRO

Cuanto
trabajador
en las époc
las en que
nero algun
opinión pu

Ahora
inspirados
Corporaci
y constant
riores estí
digno Pres
rrano, cuy
dora, á la
tenece, sig
telectual, y
reconocer,
gente Secr
debe el qu
cuento en